

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Patrón de España

Santiago el Mayor o San Jaime, el protomártir de los Apóstoles, luz y patrón de las Españas hijo del Cebedeo y de María Salomé, hermano de San Juan Evangelista y pariente, según la carne, de Jesucristo, nació en Betsaida y se dedicó cual su padre al oficio de pescador.

Ante el milagro que obró el Señor con San Pedro y llamado por Él, abandonó sus redes para seguir al divino Maestro, y después de la aparición del Espíritu Santo y tocado de la luz celestial, fué uno de los discípulos de Jesús que con más ardor y éxito propagó sus santas doctrinas, y por cuya fe y sostenimiento mereció la gloria del martirio, que le hizo sufrir Heroles Agripa, mandándole degollar por contentar al pueblo y ganarse el amor de los judíos.

En la repartición que hicieron del mundo los Apóstoles para sus predicaciones, cupo al hijo del Cebedeo venir a España, donde convirtió muchos hombres a la fe, de los cuales siete fueron ordenados Obispos por San Pedro, teniendo la dicha de ver en carne mortal a la Virgen María junto a las corrientes del Ebro, donde se le apareció una noche sobre una columna o pilar de jaspe, llamada hoy el Pilar de Zaragoza.

El mayor elogio y grandeza de este Apóstol, garantía y cariño de España que se gloria de llamarle su patrón, lo hizo el mismo Jesucristo por San Marcos, llamándole *Boanerges* que quiere decir *Hijo del trueno*.

Murió en Jerusalén después de establecer los fundamentos de la fe en nuestra nación, y una misteriosa navecilla condujo sus restos al lugar que hoy se llama Santiago de Compostela, en donde la piedad de los españoles quiso guardarlos en una severa y riquísima cripta, toda ella revestida de plata que existe en la Catedral Basílica Metropolitana.

Sea cripta es incesantemente visitada por la piedad de los cristianos de todo el mundo, que allí acuden como a Roma en incontable peregrinaciones para depositar sus toscos y pintarrajeados exvotos, un busto de frágil cera, una muleta o los vendajes de la última enfermedad, las trenzas de pelo que por devoción se cortó y ofrece la piadosa doncella, la espada o el casco recuerdo de sangrientas jornadas, o la tabla y el sombrero testigos de horas angustiosas en las borrascas de alta mar...

¡Santiago, salva a España!

El Gobernador Militar

En la orden de la plaza y provincia fecha 22 del corriente, el Excmo. señor don Eduardo Castell y Ortuño, que cesa en el mando del Gobierno Militar de la provincia de Murcia, se despidió de los Generales, Jefes, Oficiales y Tropa de sus guarniciones, con un cariñoso saludo de despedida, dando público testimonio de las constantes satisfacciones que en el ejercicio de su mando le han proporcionado las enaltecedoras condiciones que en todos reconoce y de las que conservará perpetuo recuerdo.

El lunes, por la festividad del Apóstol Santiago, no se publicará este periódico

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, el inspector-jefe de la Compañía de Seguros Hispano Cubana don José Rodríguez Chust.

—A Mazarrón se han ido don Manuel Zamora con su distinguida familia y la bella señorita Elisa Hidalgo de Cisneros.

—Se ha trasladado de su hacienda de Alumbres a su casa del barrio Peral don Adolfo Quetcuti y familia.

—Han marchado a Los Alcázares las familias de don Ginés Gutiérrez y don Antonio de Lara

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado vice presidente del «Cartagena F. C.» el teniente de Alcalde don José Mediavilla.

—Ayer celebró su fiesta onomástica la Superiora de la Casa del Niño, la bondadosa Sor Magdalena, recibiendo innumerables felicitaciones, prueba de la gran estimación que en el corto tiempo que reside en Cartagena ha sabido ganarse por sus virtudes y singulares cualidades esta distinguida Hija de la Caridad.

—Mañana, en la misa de once de la Parroquia Castellana se ejecutarán las siguientes composiciones:

Aria en re, Joan. Seb. Bach.
Largo, Handel.
Andante de la 5.ª sinf. Beethoven.
Organista, Joaquín Montoliu (Marinero).
Violoncellista, Enrique Bullich (Marinero).

GRACIAS...

Nuestros comunicantes de la calle de Sambazar que se quejaban de la falta de alumbrado en la misma se vuelven a dirigir a nosotros, comunicándonos haber sido atendida su queja y rogándonos que por nuestra mediación demos las gracias al Alcalde, como así hacemos.

Hace 40 años

Sábado 23 Julio 1887

La creciente producción de los minerales de hierro en esta sierra, a la vez que el descenso en los precios que esa misma producción ha traído aparejada, han impuesto a los explotadores la necesidad de sustituir el transporte en caballerías menores de los puntos de arranque hasta los puertos de embarque por otros medios más ventajosos y económicos, ya conocidos en otros distritos mineros. Cuatro son las vías establecidas en la sierra de Cartagena con el indicado objeto desde el año 1884 hasta la fecha: dos planos automotores y dos cables aéreos.

—En el vapor «Correo de Cartagena» ha llegado procedente de Barcelona uno de los nuevos coches fúnebres adquiridos por la Junta de Gobierno del Hospital de Caridad.

—Han sido nombrados Alumnos de primera clase de Administración de la Armada de este Departamento don Pedro Molero Ortuño y don Manuel Sierra Castaños.

—A bordo del buque «Alexandra» ha obsequiado hoy S. A. el príncipe de Edimburgo a las autoridades de la plaza con un almuerzo.

(Noticias tomadas de la colección de este diario)

En tercera plana originales de interés

El sovietismo en crisis

La Rusia bolchevique se tambalea, y no ciertamente por la hostilidad de las potencias de Occidente, el mundo burgués, como dicen los corifeos del sovietismo. Verdad que Inglaterra ha decidido tomar la ofensiva contra el bolcheviquismo en la esfera política y en la económica, y que la Gran Bretaña es mal enemigo, por la abundancia de sus medios de acción y por su tenacidad combativa; pero no es la enemistad inglesa ni la de ningún Estado europeo la principal y más importante amenaza que ahora se cierne sobre el poder soviético.

El principal enemigo lo tiene Rusia dentro, porque es... el propio pueblo ruso. Los abusos y las crueldades de los energúmenos que mangonean aquella República han dado lugar a un estado de descontento que se traduce en una efervescencia imposible de contener. Ahora, según informes de varios emigrados rusos que han logrado cruzar estos días la frontera polaca, acaba de descubrirse otro complot para derribar del poder a los bolcheviques. El comisario del pueblo de la República de Ucrania, Grinboff, ha declarado, aunque no lo hubiera declarado era de suponer, que todos los detenidos, que pasan de 300 serán inmediatamente ejecutados; pero esto no despejará la situación en favor del Gobierno.

La llegada de Trotsky a Moscú, procedente de Crimea, con objeto de asistir a la reunión del Comité Central comunista, que ha inaugurado sus tareas ha dado ya origen a desórdenes gravísimos, que corroboran las informaciones publicadas respecto a la posibilidad de que si el resultado de dicha Asamblea es contrario a la oposición, se desencadene una revolución encaminada a derribar a Rikoff, Stalin y demás mantenedores de la actual política soviética. Puede considerarse como el prólogo de esa revolución, la sangrienta manifestación que ha habido en Moscú. Como se creyó que Trotsky había ido a Kremlin, donde se verificaba la asamblea, una enorme multitud de obreros, que no bajarían de cien mil se estacionó ante el palacio de los Comisarios del pueblo, dando vivas a Trotsky y mueras a los tiranos de la Rusia proletaria. Con este motivo hubo una lucha con la policía en que resultaron cincuenta obreros muertos, como en tiempo del zarismo.

Informes de diferentes procedencias coinciden en asegurar que se teme que los desórdenes se repitan con mucha mayor violencia durante las sesiones del Comité Central comunista. Por otra parte, noticias de Berlín dicen que crece el descontento entre la clase obrera de Moscú por la enorme crisis de trabajo, que el Gobierno es impotente para remediar. Los obreros en paro forzoso organizan constantemente mítines y manifestaciones en los que atacan duramente a los gobernantes soviéticos, acusándoles de desatender los intereses del proletariado. La situación, según esos informes, se agrava porque el coste de la vida encarece en grandes proporciones, así como el de los alquileres.

El paraiso que los directores de la revolución rusa brindaban a los trabajadores del aquel país ha quedado reducido a esa tiranía y miseria. Estas dos calamidades engendrando en Rusia el general descontento, están minando por su base el poder de los demagogos encumbrados que ahora gobiernan aquello.

NEMO.

El niño enfermo ni juega, ni come travesuras.

La imprevisión de los padres acarrea muchas veces graves enfermedades a sus pequeños por no cuidar de tenerlos fuertes y vigorizar sus músculos en el período del crecimiento, haciéndoles tomar Jarabe Salud. Contra la debilidad, la anemia, el raquitismo, la clorosis, la desnutrición, etc; el más activo y energético reconstituyente y el más agradable de tomar es el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD Rechazad imitaciones.



Información de Marina

Cesa en la Base fija de este Arsenal y embarca en la Estación de Submarinos el operario de máquinas José Sánchez Solano.

—Desembarca de la Estación de Submarinos y embarca en el «Kanguro» el operario de máquinas José Campos Escarabajal.

—Cesa en la Estación fija del Arsenal y pasa al torpedero número 22, el operario de máquinas Angel Rodríguez Rivera.

—Cesa en la Base fija de este Arsenal y pasa al «Canalejas» el operario de máquinas Antonio Bañón Aragón.

—Ha entrado en el dique seco de este Arsenal el crucero «Extremadura».

—Se agrupan especificaciones del armamento de los contratorpederos tipo «Churruca».

—Queda excedente con sueldo y residencia en Jerez el capitán de navío don Agustín de Medina.

—Se designa para hacer un curso en la Escuela de Aeronáutica Naval a los capitanes de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra, don Manuel de Vierna, don Rafael Ramos, don Francisco Bastarache y D. Adolfo Contreras.

—Se nombra comandante del «Ciclope» al capitán de corbeta don Rodrigo Núñez de la Puente.

—Se nombra comandante del torpedero n.º 5 al teniente de navío don Indalecio Núñez.

—Se nombra al teniente de navío don José Nuñez Rodríguez segundo jefe de la Estación torpedista de Cartagena, cesando el capitán de corbeta don Julio Ochoa que continuará de Auxiliar del E. M. de este Departamento.

—Embarca en el «Ciclope» el Alférez de navío don Angel de Bona.

—El primer contramaestre don Juan B. Campos del «Reina Victoria Eugenia» es relevado por el de igual empleo don Celestino Tamayo.

—Se nombra los alumnos del curso de submarinistas que comienza el 1 de Agosto.

—Se concede gratificación por anualidades y quinquenios al oficial tercero del Cuerpo de Archivos don Luis Blanco, segundo maquinista don Nicasto Pita, y Auxiliares de Oficinas don Juan Cortina y don Francisco Roig.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las cuatro tendrá lugar en el Stadium cartagenero un interesante encuentro entre un equipo del crucero «Extremadura» y el «C. D. Español» de la localidad.

En el equipo marinero figuran elementos notables del R. Betis de Sevilla y Racing de Ferrol.

—A las 6 en el mismo campo celebrarán un encuentro los teams «Univarsity» de esa y «Gimnástica Abad» de San Antón.

P.

Pruebas atléticas

Mañana el célebre y popular corredor José Morant «El Meló» hará una gran hazaña atlética, comenzando a correr a las siete de la mañana para terminar en la tarde.

«El Meló» saldrá de la plaza de San Sebastián a la hora antes dicha y se dirigirá corriendo a Torreveja, pasando por San Antón, Los Barreros, La Palma, Pacheco, Rode, San Javier, San Pedro de Pinatar, Torreveja, regresando desde este punto a Los Alcázares para terminar en el Stadium cartagenero donde estará corriendo dando vueltas al campo por espacio de una hora.

El total de kilómetros a recorrer es el de 120.

Al «Meló» lo seguirá en auto un jurado volante.

No hay que dudar que los aficionados llegarán mañana al campo del Stadium para presenciar el final de esta gran prueba.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las existencias más modernas en féretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía.

Servicio permanente

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3 1/2 anual